

Pembelajaran Tari Klasik di Kraton Yogyakarta dalam Perspektif Budaya dan Pendidikan

Oleh: Kusnadi, Wenti Nuryani, Tresna Maya Sofa

ABSTRAK

Tujuan penelitian ini adalah untuk mendeskripsikan (1) Tradisi pembelajaran tari klasik di Bangsal Ksatriyan Kraton Yogyakarta dalam perspektif budaya dan pendidikan perilaku, dan (2) Modernisasi pembelajaran tari klasik di Kraton Yogyakarta dengan media internet.

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif deskriptif. Waktu penelitian antara Bulan April sampai dengan September 2021. Lokasi penelitian adalah Kraton Yogyakarta khususnya KHP Kridhamardawa Kraton Yogyakarta. Informan penelitian adalah guru-guru tari di Kraton Yogyakarta. Teknik pengumpulan data yang dipergunakan adalah observasi, wawancara, dan dokumentasi. Data-data hasil penelitian dianalisis secara kualitatif dengan tahapan: reduksi data, display data, dan penarikan kesimpulan. Teknik untuk menjamin keabsahan data dilakukan dengan triangulasi sumber.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa (1) Tradisi pembelajaran tari klasik Jawa gaya Yogyakarta di Bangsal Ksatriyan Kraton Yogyakarta masih tetap menjaga bentuk dan fungsinya seperti semula baik dalam konteks pendidikan perilaku maupun dalam upaya menjaga kemurnian dan kualitas tari klasik Jawa gaya Yogyakarta sebagai aset budaya tak benda Kagungan dalem (milik raja) yang dijadikan referensi masyarakat. Paugeran-paugeran baik dalam berpakaian, proses latihan, materi tari dan metode pembelajaran relatif tetap. Walaupun ada perubahan, perubahan itu sangatlah kecil terkait dengan cara memberikan pelatihan. (2) Seiring dengan perkembangan teknologi informasi dan komunikasi (TIK) KHP Kridhamardawa Kraton Yogyakarta selaku lembaga yang bertanggung jawab terhadap pelestarian sekaligus pengembangan tari klasik telah memodernisasi strategi pengembangan, penyebarluasan, dan pembelajaran tari dengan memanfaatkan media online (internet) dengan membuat flashmop tari klasik, tutorial tari klasik, pementasan melalui channel youtube KHP Kridhamardawa Kraton Yogyakarta dan digitalisasi tari klasik melalui laman katonjogja.id.

Kata kunci: Pembelajaran tari klasik, Kraton Yogyakarta